
本报北京 ! 月 " 日电 （李
瑞华） 首届海峡两岸婚姻家庭
子女夏令营今天在京温馨启程。
来自台湾的近 !"名两岸婚姻家
庭子女、#"多名在大陆生活的
两岸婚姻家庭子女以及 $ 家服
务大陆配偶的台湾团体代表等，
将在北京展开为期 $ 天的互动
交流。

自两岸于 #%&$年恢复民间
交往以来，两岸居民通婚数量
逐年增加。截至 '"('年底，已
有 )! 万多对两岸同胞喜结连
理，成为两岸血脉亲情的见证
和纽带。

海峡两岸婚姻家庭协会副
会长康鹏在致辞中表示，这些

两岸婚姻家庭子女作为跨越海
峡爱情孕育的新生力量，值得
并且需要两岸各界的关爱支持。
据了解，此次夏令营由海峡两
岸婚姻家庭协会主办，海峡两
岸婚姻家庭服务中心承办，是
其加强两岸青少年交流的新平
台，拓展两岸婚姻家庭服务的
新尝试。

主办方表示，随后，两岸
婚姻家庭子女将参与到寻访历
史、走近社区、享受运动、欣
赏科技、校园互动等活动中，
希望在交流互动中拉进两岸青
少年距离、增进两岸亲情友情、
体会北京发展变化，为两岸婚
姻家庭的和谐美满助力加油。

受到新媒体、新思维冲击，不少传统表演
艺术风光不再，某种程度上成为“赔钱货”。在
“情系燕赵”首场活动“两岸表演艺术传承与
发展论坛”上，来自两岸的文艺界人士热烈讨
论，如何让“赔钱货”变成“金母鸡”。

传统艺术的尴尬

河北梆子一级演员许荷英以河北梆子
为例，阐述传统表演艺术面临的尴尬。她
说，河北梆子高亢、激越、慷慨、悲忍，
令人听来热耳酸心，痛快淋漓，但是梆子
节奏慢，难以吸引现代观众。“一句唱词
呜呀很久，现代观众特别是年轻观众并不
喜欢，更不会到剧院去看演出。”

台湾嘉宾对此深表赞同，但对传统表演
艺术重获新生充满信心。台湾桃园县文化局
局长张壮谋指出，表演艺术是不平凡的演出，
它的重要特点是“稍纵即逝，不可复制”，观众
在表演现场被感染，甚至与演员发生互动，也
令观众成为现场表演的一个部分。台湾广艺
基金会执行长杨忠衡也表示，任何表演艺术
都可以创造利润，找到维持自身生机的道路。
“如果做不到，就是还没找到正确的方向。”

两岸专家“开药方”

至于表演艺术，特别是传统表演艺术如
何找到“正确方向”，两岸嘉宾分享了各自的
经验。许荷英指出，河北梆子要与时俱进，无
论剧本、唱腔还是舞台设计，都要按照时下
观众的口味和视角进行全新设计。另外，当
地政府每年拨出专项资金支持，也维持着河
北梆子基本健康发展的现状。

张壮谋介绍了台湾桃园县对当地表演
艺术的全方位支持：“以营销推广为例，
针对青年人爱用网路的特点，我们在网站
上大力推广演出；针对女性去美容院逗留
时间长的特点，我们与美容院合作，在店
里摆放宣传演出的册页……我们也用经济
手段支持式微的传统表演艺术团体，比如
出资补助票价，降低观众的开销，降低场
馆租金，减少表演团体的运营成本等。”

作为文创项目制作人，杨忠衡从业者角
度提出更加具体的建议。他举例说，两岸可
以相互借鉴售票系统、院线和建立良好市场
秩序的经验，也可以借助新媒体资讯通路拓
广市场。 （本报石家庄 !月 "日电）

“中华生产党”你听说
过没？在台湾如果问起这个
话题，多数人都会摇头，因为
台湾有百余个登记注册的政
党，除现在执政的国民党外，包
括民进党、亲民党、新党、“台联
党”等还能让人耳熟能详外，其他
都是几十人到几万人的小党，有些

政党人们甚至连听都没听过，中华
生产党就是其中之一。但随着该党
的特殊性及参政力度的不断加大，
该党最近在岛内引起蓝绿阵营的
高度关注。

中华生产党在台湾
堪称“独特”，因为它是
由大陆嫁到台湾的
大陆配偶卢月香
组建。说起建
立政党，今
年 !%

岁

的 卢 月 香 说 ，(%%'
年，她从老家福建龙岩嫁到台

湾，成为台湾开放后最早的一批“大
陆新娘”之一。“刚嫁到台湾时，上街被
叫‘大陆妹’，到市场买菜被鄙视，
到诊所看病，医生见我是大陆人，随
便看看就把我打发走了。不能工作不
说，还到处受歧视。”她说，开始时
特别希望有尊严地在那里生存。'""(

年，她终于取得了台湾身份证成为正
式公民。“为了有尊严地生存”，争
取陆配的权益，'""" 年，她创立了
“中华外籍促进会”；'""(年 *月，她
加入了中国国民党。之后，她多次参
与国民党辅选工作，让她觉得有组织
才有依靠。为此，她还获得了马英九
颁发的一等勋章。

'+('年 '月，经过反复思考，她
登记成立了中华生产党并自任主席。

该党党员以嫁到台湾的陆配为主，也
有文艺界人士、老荣民及其他外籍配
偶等。

与国民党合作引质疑

中华生产党已从最初的 '"" 人发
展到现在的 )万多人，并与台湾 $'个
偏蓝小党结盟，渐成台湾政坛不可小
觑的“关键少数”。目前，该党不但在陆
配中影响渐大，在与国民党的深度交
往合作中，更引起其他党派的关注。

近日，有岛内媒体爆料说，该党已把
目标瞄准“立委”选举，党主席卢月香表
示，只有进入“立法院”，才能为新住民争
取到合理的权益。报道说，她正与国民党
黄复兴党部谈条件，争取以个人身份加
入其新移民委员会，但希望对方能

保送一个“立委”席次，如
此，该党将全

力以赴支持国民党下
次“大选”及“立委”选举，更不排
除该党党员全部转投国民党。

消息一经传出，国民党方面立即
否认有所谓“交换条件”。黄复兴党部
主委金恩庆表示：“从未见过中华生产
党主席卢月香，更没有任何许诺。”亲
民党认为，“交换条件”可能性不大。新
党主席郁慕明则对陆配的期盼表示支
持和祝福。

民进党对此认为，“交换条件”可能
是该党的谈判策略，以避免直接参选引
发争议；民进党“立委”邱议莹说，参政
是公民权利，但背后是否涉及人为操控
以致影响选举，还需小心对待；“台联
党”则担心此事会成为大陆介入台湾政
治的管道，他们质疑少数陆配可能有政
治目的，企图以此影响其他陆配投票，
要求台湾安全部门高度重视。

陆配权益应得到保护

不过，针对与国民党交换“立委”席
次的报道，近日在大陆进行商务活动的
卢月香表示：“目前双方还没谈到这个
问题。”台湾“陆委会”则表示，若大陆配
偶取得身份并设户籍满 ("年，依法可
组织政党或登记为公职候选人。

近年来，)" 余万陆配在台湾的合
法权益问题，已经受到岛内各界越来
越多的关注。“陆委会”去年提出修改
“两岸人民关系条例”中，陆配在台取
得身份年限由现在的 , 年改为 ! 年，
此前，陆配取得身份年限已由原来的
("年改为 ,年，但仍未与其他外籍人
士的 !年相一致。

据台湾媒体报道，台湾“司法
院”大法官 *日做出解释，
指“两岸人民

关系
条例”中
强制出境、
暂时收容等规
定“违宪”，应在两
年后失效。陆配团体
认为这是“迟来的正
义”，呼吁尽快修改相关法
律，让陆配享有公平对待。

中华两岸婚姻协调促进
会理事长钟锦明表示，陆配的
情况相关团体有多次反映，大法
官解释出来后，望“陆委会”等相
关单位尽快定出修正方式，改善过
去不合时宜的做法，让陆配在台湾

生活更安心。
台湾选举，让人们排序站队，成

为不同阵营的票源。随着陆配取得
身份获得选举权，他们已经渐成
一股让蓝绿阵营都不敢小看的力
量，岛内各界在持续关注陆配
合法权益的同时，一些政党
也在暗中较劲，为扩大自
己的票源不断出招。
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岛内的优势还在

许景然是台北市女子美容商
业同业公会的理事长，从报纸上
得知两岸已签署服务贸易协议后，
他感到非常震惊：“岛内市场已
经饱和，'"万美元也不是非常高
的投资门槛，大陆业者可挟丰厚
资金来台进行不公平竞争，进而
影响岛内 )"万人就业。”

两岸服贸协议未来实施后，
外界一般认为，岛内美容美发、
洗衣、中药批发零售、安养机构、
印刷出版等行业或因此遭受冲击，
尤其是美容美发业，俨然成为岛
内这波反服贸协议的急先锋，相
关公会积极向“立委”游说。

岛内一些美容美发业者的担
忧，在台湾国际美容交流协会秘
书长王宏文看来“有点杯弓蛇
影”，因为台湾美容美发业竞争虽
激烈，但也很成熟，“以我所属
的美容业为例，台湾几乎所有的
美容服务都转型为医学美容。在
医美这一块，与大陆相比，台湾
在人才、技术、设备等方面都胜
出不少”。

谁会赔钱做生意

岛内发廊业者陈德生也忧虑，
美容美发的从业人员多来自较弱
势家庭，一旦开放，将压缩其生
存空间，恐酿出新的社会问题。
许景然、陈德生等人表态，若马
当局坚持开放，他们不惜走上街
头表达抗议。

台“经建会主委”管中闵认
为，服务业的特性是人对人，就
像美发业是与小区网络、熟悉度
很有关系的行业，不是陆资要来
开店，民众就愿意去。即使陆资

赴台打低价位，但台湾成本高，
怎么可能赔钱不计代价来台湾做
生意，而最终目的“只是要打垮
台湾的美发业者呢？”生意人一定
是将本求利，反对的人“没有一
个理由是通的”。管中闵说。

据岛内媒体报道，台湾“陆
委会主委”王郁琦与台“外交部
次长”史亚平 $日拜访美发业者。
王郁琦强调，台湾美发业者技术
好，待人体贴诚恳，顾客能感受
到用心，忠诚度自然会高。

有来有往才正常

民进党“立委”以贸然开放
将伤及台湾 )"万美发业者生存为
由，强力反对服贸协议。国民党
“立委”赖士葆则反驳说：“他们
（大陆业者）可以过来，我们也可
以过去，他们的市场应该比我们
的大。”他指出：“开放对台湾任
何一项产业都会有影响，但总会
有效益，只是多与少的问题，多
的话就值得做。”

不是所有的美容美发业者都
担忧。在海外有众多据点的台湾
曼都公司董事总经理赖志郎表示，
从公平贸易的角度看，开放美发
业不是应该的吗？赖志郎说，过
度保护不见得是好事，如果没有
竞争，哪有现在的“-./” （台
湾制造） 的优良质量形象。开放
也许短期会引发紧张，但长期可
促进产业升级。

史亚平的固定发型设计师
01223从事美发业 #)年，她也说，
店里的熟客很多是在大陆经商的
台商，总是等到回台湾才来找她
剪发。她不担心服贸协议开放美
容美发业会对台湾有冲击，“只
要服务好、有技术、知道客人需
求，客人就抢不走。”
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党员超过
#

万 蓝绿高度关注

在台组党争权益
本报特约记者 常 工

首个陆配政党组织

本报石家庄 ! 月 " 日电 （记者王昭）
“情系燕赵———两岸文化联谊行”今天在此
间开幕。百余位两岸文化界、教育界人士
共聚河北，在接下来的 & 天里一起感受燕
赵大地的历史文化。
“情系燕赵”活动由中华文化联谊会与

河北省人民政府共同主办，分参访、交流、
联谊 )大板块，除举办两岸表演艺术传承

与发展论坛等研讨活动、参访文物古迹等
内容外，还将在涿鹿举行祭拜三祖活动，
观摩蔚县剪纸、打树花表演等非物质文化
遗产。

自 '++#年以来，中华文化联谊会与各
省、区政府合作，先后成功举办 #+届“情
系”系列两岸文化联谊活动，已经成为两
岸文化交流的知名品牌。

两岸文化联谊行启动

“赔钱货”可变“金母鸡”
本报记者 王 昭

“回家之旅”甜蜜启程

“ 动 漫 迎 夏 日 456

456 嘉年华”近日在香港

维多利亚公园开幕。嘉年华

透过一连串活动，提升公众

尤其是儿童对动画和漫画的

兴趣。

洪少葵摄（中新社发）

$月 %日，由香港女导演黄

真真执导的电影《被偷走的那五

年》在北京举行新闻发布会。影

片讲述一位在爱情中迷失的女

子，经历 *年的婚姻后离异。为

了爱情，她一步步寻找这 *年的

点点线索，却发现在爱情的角力

中，他们似乎都忘了当初那个

“爱对方胜过爱自己”的承诺。图

为主演白百何（左）、范玮琪（右）

和导演黄真真出席发布会。

新华社记者 金良快摄
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大陆配偶争取居留权。她们是中华生

产党的主要群众基础。


